

EL VIBORAZO, CRONICA DE UNA REVUELTA POPULAR

A casi dos años del Cordobazo, la ciudad mediterránea volvía a estar en pie de lucha. La sorpresiva renuncia del gobernador Bernardo Bas y el nombramiento de José Camilo Uriburu como sucesor, marcaron el inicio de las hostilidades. El verborrágico gobernador, afecto a las pomposas declaraciones, aseveró que reinstauraría los "valores morales tradicionales" cortando de un tajo la cabeza de la serpiente. La respuesta no se hizo esperar y tras los enfrentamientos con los sectores sociales combativos, finalmente debió renunciar.

viborazo.gif (96868 bytes)

SUMARIO

Septiembre de 2001
Número 410

AGRICULTORES TRAS LA QUIMERA DEL IMPUESTO UNICO

El Georgista, una expresión periodística del movimiento de ideas fundado por Henry George, surgió en el Territorio Nacional de La Pampa en la época de las primeras luchas agrarias. La edición de esta revista, que comenzó a salir mensualmente en Realicó en 1915, fue una verdadera hazaña en un pequeño pueblo de la frontera pampeana, obra de tres curiosos personajes que jugaron un papel entre los pioneros de las reformas sociales en nuestro país.

georgista.gif (67951 bytes)

LA GRAN HUELGA CHACARERA DEL '19

A comienzos de 1919, cuando la Argentina vivía uno de sus años más violentos, una serie de calamidades que se conjugaron contra los chacareros pampeanos los llevó a una de sus más agitadas protestas. En pocos meses, la *Liga Agraria de La Pampa*—encabezada por los dirigentes socialistas Luis Denegri y Antonio Buira— promovió la huelga rural en el Territorio Nacional llegando a paralizar las tareas del campo. La actitud decisiva de los liguistas fue una de las más revolucionarias del espacio pampeano, llegando a exigir entre sus reclamos "la tierra para quien la trabaja". El paro de las tareas duró varios meses, hasta que el gobierno a través de la represión policial y la aplicación de la ley 7.029 encarceló a los cabecillas y acabó violentamente con el estallido agrario

asquini.gif (46477 bytes)

SARMIENTO, UN VISIONARIO DE LA ALDEA GLOBAL

Imbuido de la idea de progreso que dominó a las mentes más notables de la época, Sarmiento regresó de los Estados Unidos a la Argentina (1868), firmemente decidido a unir a todos los pueblos por medio de la sutil telaraña que tejían los hilos del telégrafo. De su encuentro con el emprendedor estadounidense Cyrus W. Field—que llevó a cabo la primera telecomunicación temporaria entre América del Norte y Europa en 1858— en un almuerzo en la Cámara de Comercio en Nueva York, resultó el vigoroso y amplio desarrollo de la telegrafía nacional, vinculando a las principales ciudades del país y concretando, además, los enlaces internacionales de telecomunicación con otras naciones del orbe.

SARMiento.gif (145148 bytes)

410.gif (50550 bytes)

cartel_suple_vidas.gif (49043 bytes)

LA PREHISTORIA DE LAS CLOACAS PORTEÑAS

El problema de los servicios sanitarios en la ciudad de Buenos Aires es de antigua data y los múltiples ensayos para su solución se materializaron en pozos negros, letrinas y carros atmosféricos, entre otros. Los rudimentarios y, en algunos casos, extravagantes métodos de desagote traían serias consecuencias en la salud de la población. Repasamos esta historia de desperdicios orgánicos, desde 1857 hasta las puertas del siglo XX.

Letrif18.gif (15258 bytes)

Y ADEMÁS...

DESVAN DE CLIO

por León Benarós.

"Carlos Alberto Leumann: una aproximación al *Martín Fierro*".

EL OJO DEL VIAJERO

por Federico G. Lorenz

"Lauchlan Mackinnon, un marino del bloqueo".

PAPELES DE HISTORIA

por Gregorio A. Caro Figueroa

"El Milagro en Salta: fe y cohesión social"

REDESCUBRIENDO BUENOS AIRES

por Horacio Spinetto

"Esquinas y cafes bajo el cielo porteño"

Otras Secciones

- * Libros.
- * Efemérides.
- * Navegando en la Historia.

Links